



Saint Cécile



En résumé,

Cécile est une des saintes romaines les plus célèbres.

Pour en savoir plus,

Jeune fille de la plus haute noblesse romaine, elle est contrainte d'épouser Valerius, un noble romain alors qu'elle a fait vœu de virginité. Elle convertit le jeune homme après l'apparition d'un ange et le convainc de recevoir le baptême.

Refusant de sacrifier aux dieux païens, Cécile est condamnée à mourir étouffée dans une chaudière. Rafraîchie miraculeusement par une nuée venue du ciel elle est finalement décapitée.

Jusqu'au moyen âge le patron des musiciens était le pape Saint Grégory. A partir du XVe, dans l'art, lorsqu'elle est figurée seule, Cécile reçoit de plus en plus souvent un instrument de musique (harpe, luth, orgue portatif et même violon). Cela est dû à un contresens fait à la fin du moyen âge sur une phrase du récit de sa passion : on a cru qu'elle se rendait au supplice en jouant de l'orgue alors qu'au contraire elle cherchait à ne pas entendre la musique qui accompagnait son martyre. Et quand l'académie de musique de Rome fut créée en 1584, elle fut placée sous la protection de Sainte Cécile.

Depuis, Sainte Cécile est devenue la patronne de la musique, des musiciens, des chanteurs et des fabricants d'instruments de musique. Elle est fêtée le 22 Novembre.

*Source : La bible et les saints, Tout l'art, Flammarion, Michel Pastoureau, Gaston Duchet-Suchaux.